

# EL CASTELLANO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Correo concertado

Punto de suscripción y venta.

Toledo: D. Elías Galán, Comercio, 62.

Anuncios económicos.

Redacción y Administración: Lechuga, 13.—Teléfono 12

Se publica martes y sábados.

Suscripción.

Un año.....	5,00 pesetas
Número suelto.....	0,10
idem atrasado.....	0,16

Pago adelantado.

Baños y aguas minerales, naturales y radioactivas

## Hervideros de Fuensanta (Ciudad Real)

premiadas en todas las Exposiciones.

Los dos manantiales más ricos y abundantes del mundo.

Únicas en Europa que curan radicalmente las enfermedades de la matriz y las demás propias de la mujer.

Bebida al pie del manantial de la FUENTE SANTA, cura por completo, como ningunas otras, la DIABETES, como puede comprobarse por recientes curaciones.

Fonda esmeradamente servida; habitaciones al alcance de todas las fortunas. Coches del Establecimiento diarios á la estación de Ciudad Real, á las seis de la mañana. Médico Director: Dr. García Muñoz, de Madrid.

Temporada oficial de 1.º de Junio á 31 de Agosto.

Pidanse itinerarios y memorias á los Hijos de Benítez, en Almagro, provincia de Ciudad Real, y en Madrid, oficinas de Publicidad, Jacometrezo, 50, 1.º.

## Maura y las derechas.

La conocida frase de «con una sola rueda no anda un carro», aplicada á la forma de gobierno vigente hoy en nuestra Patria y con respecto á la necesidad en que la Monarquía constitucional se encuentra de contar con más de un partido político para turnar en los Consejos de la Corona, ha obscurecido el claro talento del Jefe del partido conservador, haciéndole cometer el mayor yerro de toda su vida política, el yerro que acaso le cueste no volver á ocupar la presidencia del Consejo de Ministros.

Recuerden nuestros lectores que el Sr. Maura, á raíz de su salida del Gobierno, en aquel célebre discurso pronunciado en el Senado, en el que declaró «la implacable hostilidad» á Lorete, jefe del *bloque*, hizo un viril y energético llamamiento á las derechas para contrarrestar la fusión de las izquierdas, que amenazaba al orden, á la tranquilidad y al porvenir de la Nación. No respondieron todas las derechas á aquel llamamiento, limitándose á permanecer en actitud expectante, aun mirando con sincera simpatía el llamamiento de Maura, cuyos presonales estaban muy por encima de toda discusión, esperaban derivaciones concretas que definiesen claramente el programa del partido conservador en materia Religiosa, eje alrededor del cual giran todos los elementos de la política española.

Hubió al Poder el Sr. Canalejas y dió los cuatro vientos su programa ultraradical; llegó el acto solemne de la apertura del Parlamento, y el Gobierno puso en labios del Soberano un Mensaje en el que se concretaban todos los socialismos, todas las demagogias y jacobinismos todos, de que tanto deseaba el Jefe del Gabinete. Y cuando

todos esperábamos que el Sr. Maura, el que meses antes llamaba á las derechas para que se agrupasen á su alrededor á fin de contrarrestar los excesos de las izquierdas, opusiera á aquellas declaraciones radicalísimas del Gobierno un programa enérgico en defensa de la Religión Católica; cuando esperábamos que combatiere con valor al Gobierno por la falsa interpretación dada al art. 11 de la Constitución, nos encontramos con que el señor Maura, en su discurso á las minorías parlamentarias conservadoras y en el que más tarde pronunció en Molinar de Carranza, habla de la necesidad de apoyar al Sr. Canalejas y de ayudarle, á toda costa, á constituir un partido liberal fuerte y disciplinado que sea la segunda rueda del carro de la Monarquía.

Las derechas, que por un instante vieron en Maura una esperanza, han retrocedido, asustadas ante esa transigencia aconsejada por el jefe de los conservadores que olvida que en cuestiones de fe y de defensa de la Religión no hay transigencia posible, puesto que el cristiano ha de estar siempre y en todo momento dispuesto á sacrificarlo todo, hasta la vida, por defender la fe de sus mayores, en la que él cifra su salvación y la bienaventuranza de sus hijos.

Vistos los derroteros jacobinos que sigue el jefe del partido radical, ¿qué hará el Sr. Maura si vuelve al Gobierno? ¿Respetará la obra del Gobierno de Canalejas en materia religiosa? Este es el momento de hablar claro; y el Sr. Maura está en el deber de hacerlo, para que el país sepa definitivamente á qué atenerse en este asunto, para que sepamos todos el grado de confianza que podemos depositar en el hombre que hace pocos meses hacía un llamamiento á las derechas de la política española.

## AUTOMÁTICO

*Echando una perra chica por la ranura de al lado se abre en frente un ventanillo y asoman tres mamarrachos.*

Bajo la capa del Cielo, del bello sol bajo el manto, nada de nuevo acontece, dijo hace siglos el sabio.

Á vivir hoy Salomón, no reformara su adagio ni ante ese trust periodístico, con ser fenómeno raro, con cuerpo y alas de esfinge y una cara más que Faun; triforme, trilingüe, trífido, tricorne, trifauce saurio; con cabeza de Medusa, con serpientes por tocado, tricéfalo cual Cerbero, el can custodio de Tartaro; armado como Neptuno de un tenedor de tres garfos, con tres patas como el trípode de los délficos oráculos, como Tritón que navega sobre un cangrejo montado.

Es su única novedad ser un cajón automático, una caja de caudales en la que para el garbanzo y para el común puchero echan unos pobres diablos las perrillas que por horas recogen del pueblo incanto, hablándole á la mañana en tono republicano, en monárquico á la tarde y á la noche en democrático.

Lo dijo en Deva La Cierva, La Cierva, el hombre de cuajo, á quien por recto aborrecen los tuertos, cojos y maneos, los de inteligencia obtusa y corazón jorobado, los chulos, los nocharraiegos, timadores y borrachos, pelinduscas y mecheras, bravías, golfas y vagos, que con el trust se entretienen como con un automático, echando una perra chica por la ranura de al lado, y ea vez de una baratija, ó monedas ó retratos, sale por un ventanillo con su gorro colorado, un monigote vendiendo *El Liberal* muy temprano. Echando otra perra chica, con corona y regio manto triste asoma el monigote *El Imparcial* alargando; otra perra y ya de noche, el muñeco del *Heraldo* con blusa y bougo demócratas, despidió á los mamarrachos. Perdón, juglares del trust; pero yo ni en broma paso que ya tan sucio se juegue, que se hagan tales guisados con las ideas eternas del entendimiento humano, sostén de las sociedades, regla de todos sus actos,

luz de toda inteligencia, de todo corazón pábulo, de Dios eterno inmutable reflejo fiel, puro, santo. Y aunque á su cajón de saastre, ó á su cajón de garbanzos arroje el trust las ideas, lo negro es negro y no blanco.

Sólo en juegos malabares, sólo en manos de payasos, se convierte un sombrero bougo, á vista de los incautos, en corona de monarcas ó en pimienta riojana.

Tal juegan á las tres cartas los goitós de barrios bajos, tal camelan á los niños los públicos automáticos, y el clown que traga y arroja culebr.... ¡Lagarto! ¡Lagarto! S. Liso y Estrada.

## PRONOSTICOS DEL TIEMPO

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN, YA SEA LITERAL Ó YA EXTRACTÁNDOLOS)

El sábado 6, quedarán centros de baja presión en Italia y en el Mediterráneo, y solamente causarán alguna lluvia ó tormenta en la mitad oriental, particularmente en el N. y N. E., con vientos de entre N. O. y N. E.

El domingo 7, llegarán otras depresiones al N. O. de Europa que ejercerán influencia en nuestro N. O., donde se registrarán lluvias y algunas tormentas, con vientos del 3.º cuadrante.

Del 8 al 11, la acción de las bajas presiones del N. O. y N. de Europa se reflejará en el Cantábrico y en el N. E., principalmente el 8 y el 10, en cuyos días se desarrollará alguna lluvia ó tormenta.

Procedente de las bajas presiones del E. del Continente, se presentará, el viernes 12, en el golfo de León un núcleo de fuerzas perturbadoras que ocasionará algunas lluvias y tormentas desde el Cantábrico y Centro al Mediterráneo superior, con vientos de entre S. O. y N. O.

El sábado 13, persistirá el núcleo de fuerzas del golfo de León y una depresión llegará al archipiélago Inglés. Por el influjo de estos elementos se producirán algunas lluvias y tormentas desde el Noroeste, Norte y Nordeste hasta el paralelo central, con los mismos vientos de entre S. O. y N. O.

Del 14 al 15, será mejor la situación, pues estarán más apartados de nosotros los referidos centros de perturbación atmosférica que tan solo causarán alguna lluvia ó tormenta de corto radio de acción en las regiones cantábrica y pirenaica.

Sfaljoon.

## Desde Madrid.

La cosa va poniéndose bastante fea para el Gobierno del Sr. Canalejas, al que parece que Dios ha dejado de su

mano. Cada paso que dan estos Ministros que padecemos es un gazapo, y difícil es que, después de los errores gravísimos en que han incurrido, consigan aclarar la situación y dirigir los acontecimientos por cauces más favorables.

Desde mi última crónica han acaecido sucesos de verdadera importancia y trascendencia política, que pudieran traer consecuencias gravísimas para la estabilidad del Gobierno y aun para algo más alto.... No tengo nada de pesimista para mirar los acontecimientos políticos; pero las circunstancias porque actualmente atraviesa nuestra Nación, me produce la impresión del vértigo y me hacen temer que estamos abocados a presenciar algo muy grande y extraordinario.

Muchos y muy diversos han sido los comentarios que la gente política ha hecho sobre los artículos publicados en el diario ministerial *La Mañana*, firmados por Andrés de Boét, acerca de los sucesos de la semana trágica de Barcelona. Los comentaristas encuentran valientes y sinceros los artículos. Si bien discrepan en algunos puntos, según la filiación política de cada cual.

Las huelgas siguen en igual estado, y la visita hecha por los individuos del Instituto de reformas sociales a la cuenca minera, sólo ha servido para poner de manifiesto, más patentemente aún de lo que estaba, que el movimiento es de carácter político, no de lucha entre capital y trabajo. Muchos que piensan detenidamente en estas cosas encuentran algunas relaciones entre estas huelgas y ciertas idas y venidas de determinados elementos extranjeros...

También se han comentado mucho las declaraciones del Ministro de Estado acerca de la ruptura de relaciones con la Santa Sede, y en verdad que nadie las ha encontrado de su gusto. El Sr. Merino ha pretendido con esas declaraciones envolver la verdad y la exactitud de los hechos con el burdo ceudal de una palabrería curialesca y epifilosófica; pero la trama es demasiado clara, y á través de ella se ve la realidad.

Y la realidad dice, según la mayoría de esos comentaristas, con los que no puedo menos que estar conforme en absoluto, que las negociaciones no podían proseguir dignamente desde el momento en que el Gobierno español, faltando á todo principio de lógica y de rectitud, dictaba disposiciones unilaterales sobre la materia objeto de la negociación, alterando con ello la substancia, el ser y el estado del objeto contractual.

Si á esto agregamos la mala fe manifiesta por parte de Canalejas, dejando correr especies falsas con respecto á lo pedido por Su Santidad para continuar las negociaciones, claro se ve que el Gobierno, atado de pies y manos por los antecedentes radicalísimos de su Presidente y con el pesado lastre jacobino y demagógico de sus aliados de la izquierda, tenía el propósito firme de llegar á la ruptura, á fin de lograr el aplauso de la gaceta imbécil de un pueblo ennuco de intelecto. El aplauso lo ha conseguido, y ahora puede prepararse para.... lo otro.

Y lo otro está muy próximo. Veinticuatro horas después de la publicación de estas cuartillas tendrá lugar un acto solemnísimo de protesta contra la política canalejista: el hidalgo y bravo pueblo donostiarra será teatro de ella y el Jefe del Estado, desde su Palacio

de Miramar, podrá darse cuenta exacta de cuál es el público anhelo del país, del que serán portavoces los católicos vascongados. Canalejas intenta impedir esa grandiosa manifestación, y ya ha concentrado, con ese objeto, numerosas fuerzas en San Sebastián: no obstante, es de presumir que no habrá derramamiento de sangre, pues al Presidente del Consejo no se le oculta que ese pudiera ser el primer chispazo y que el incendio, caso de producirse, llegaría muy alto....

A última hora, el Gobierno se ha dedicado á entorpecer la acción de los católicos, poniendo obstáculos hasta en las líneas telegráficas.... ¡Y todo eso en nombre de la democracia y consiguiente con aquella manifestación de adhesión á la política antirreligiosa de Canalejas, protegida por la Guardia civil! ¡Todo eso en nombre de una libertad cacareada, manoseada y azacanalada!....

¿*Risum teneatis amici?*

Siliceo

### Sobre la manifestación católica.

Ayer tiramos un pequeño extraordinario relacionado con este asunto, pero causas ajenas á nuestra voluntad impidieron saliera en el correo de la tarde; por esta causa le acompañamos al presente número, y excusado es decir que estamos completamente identificados con los católicos de las provincias vascongadas.

Hemos también nombrado delegado de nuestra publicación, para que nos represente en la manifestación, al señor D. José Sotero Echevarría, quien nos tendrá al corriente de cuanto ocurra para que podamos comunicarlo á nuestros lectores.

### MÁS ADHESIONES

«José María Urquijo.  
Bilbao.

Consejo Diocesano de Acción Católica del Arzobispado de Toledo se adhiere á la protesta de esa Junta Organizadora contra la suspensión arbitraria de la manifestación proyectada por los Católicos bilbaínos, felicitando á todos por la viril energía con que defienden los derechos de Dios y de su Iglesia. — *El Presidente.*»

\*\*\*  
«José María Urquijo.  
Bilbao.

Cabildo Párrocos Toledo se asocia delirante entusiasmo grandiosa manifestación domingo próximo, defensa religión y sacrosantos é inviolables derechos Iglesia. — *Presidente, Nicanor Aparicio.*»

### SAN LORENZO MÁRTIR

Las heroicas virtudes del oscense ilustre del tercer siglo de nuestra Era, del mártir de la fe, el Santo Presbítero Lorenzo, fueron reconocidas por todas las generaciones y confesadas en nuestros días hasta por la más infame de las obras que abortó el espíritu infernal y que lleva por título *Historia de los Papas*, etc., de Mauricio de la Chatre, traducida por Higinio Díaz Lobo—Madrid, tomo I, 1869—. Ignórase cómo el joven cristiano llegara á Roma; tal vez se trasladara á la ciudad Eterna con el propósito de coadyuvar desde allí al mantenimiento y propagación de las doctrinas del crucificado de Salém, acá en su querida España, donde en el siglo primero apenas quedaron habitantes que convertir no obs-

tante la oposición perenne de los hijos de la raza judía que trataron de impedirlo.

Descendiente de noble familia aragonesa y dueño de inmenso tesoro de bondad, no tardaron sus cualidades y sus virtudes en llegar á conocimiento del Pontífice Sixto II—siglo III—el cual le ordenó y elevó á la categoría de Diácono de la Iglesia.

Dice la obra de Armellini *Lezioni Popolari di Archeologia Cristiana* en sus páginas 118 y 119, lo que á continuación expongo traducido.

El Diácono predilecto era de ordinario en los tres primeros siglos de la Iglesia, el inmediato sucesor del Pontífice; él era el encargado del arca de la Iglesia con que proveer á las necesidades de sus pobres, sacerdotes, mártires, confesores, vírgenes, condenados, ornamentos, escavaciones de catacumbas, propinas para los soldados, á fin de impedir que á los cristianos les turbasen en sus reuniones, etc.

Eran siete los Diáconos y la segunda persona de la Iglesia el Diácono predilecto.

San Lorenzo, que ayudaba al Pontífice en el gobierno de la Grey cristiana, hubiérase sucedido en la Sede Papal si antes no hubiera sido martirizado.

Al fallecimiento de Sixto II quedó la Sede de Roma vacante por espacio de un año. San Lorenzo empezó á cumplir su misión animando y fortificando á los fieles, pero su acción fué rápida, pues el Pontífice al ir á morir le anunció que á los tres días se reuniría con él en la vida eterna, y así se verificó.

Sabedor el Prefecto de Roma de que el Diácono español repartía entre los pobres cuantiosas sumas, le hizo comparecer á su presencia diciéndole: que puesto que tan grandes sumas distribuía, y pues los Ministros cristianos tenían para sus ceremonias vasos de plata y oro y se alumbraban en sus antros subterráneos con lámparas y candelabros de plata y oro, que en nombre del Emperador—Valeriano—le descubriera los tesoros ocultos de la Iglesia de los cristianos, para con ellos atender á necesidades urgentes del Imperio.

Tres días demandó San Lorenzo de término para dar cumplimiento á la tiránica orden del Prefecto, Cornelio Secularis, días que le fueron concedidos, y al término de tan exiguo plazo había el santo varón recorrido toda Roma, repartiendo los tesoros de la Iglesia—su importe, por haber vendido vasos, candelabros, ornamentos, etcétera, para que no cayeran en las manos de los perseguidores—y citando á pobres, tullidos, enfermos, leprosos y viudas, para que al tercero de aquellos días concurrieran delante del pórtico del templo y les viera reunidos el delegado del Emperador.

Estos son los tesoros que posee la Iglesia de Jesucristo, dijo San Lorenzo á Cornelio Secularis; quien no creyendo al Diácono, le repuso: Presbítero embustero, yo castigaré tu temeridad, y le mandó azotar y encerrar en hediondo calabozo desde cuya prisión, para hacerle morir lentamente, le hizo conducir y colocar sobre unas parrillas para abrasarle vivo, poniendo debajo de aquellas trozos gruesos de leña.

La piedra ó losa sobre la cual descansaron las parrillas, se conserva en un subterráneo de la Basilica del Santo Lorenzo, extramuros, al oriente de Roma, junto á la cripta, de incomparable ornamentación de mosaico en que reposan, dentro de sencillo túmulo de mármol blanco, los restos del bondadoso Pontífice Pio IX.

Aún conserva la indicada losa manchas enormes de sangre y grasa del atleta de la fe.

Fué sepultado el 10 de Agosto del año 258 (1) en una cueva del Agro verano cerca del camino de Tívoli, propia de la dama cristiana Santa Ciriaca. Sobre su primitivo sepulcro edificó en 330 la Basilica que, aun habiendo sufrido varias restauraciones, resulta suntuosa, de tres naves; delante del santuario mandó Pio IX colocar en 1864

(1) Año 259, según *Guías de Roma*.

una gran columna de mármol rojo granado, y sobre ella una hermosa estatua del mártir, obra de Vispignani.

Recientemente ha sido descubierta por el sabio abate Narbey, especialista en los estudios histórico-críticos de la época merovingia, un documento interesante resantísimo sobre las actas primitivas de San Sixto y de San Lorenzo.

Este nuevo testimonio visigótico de siglo XI, contiene las actas primitivas que confirman la narración del *Libro Pontificalis*, con el que está de acuerdo.

El *Kalendario Hispano-mozárabe* de Rabi Benzaid, Obispo de Iliberis, escrito 961, nombra á San Lorenzo el día 10 de Agosto y le dice *Archidiaconi*—Simonet, 1871 Madrid.

El del *Códice visigótico* de la Universidad Compostelana, conocido con el nombre de *Diurno del Rey D. Fernando I*, le denomina como el anterior.

Juan Moraleda y Esteban.  
(Continuad.)

### De la semana.

De Barcelona.—Se han reunido, convocados por el Sr. Lerroux, los Concejales que forman la mayoría radical del Ayuntamiento.

Se habló de la situación económica de la familia Posa, acordándose abrir una suscripción para socorrerla.

Entre los presentes se recaudaron 500 pesetas.

Ha ingresado en la cárcel de Lérida el director del semanario *La Mitra*.

En el Círculo Católico obrero de Gerona se celebrará, durante los días 14 y 15 del presente mes, un Congreso esperantista.

Entre los radicales y los vendedores del discurso de D. Dalmacio Iglesias ha ocurrido una colisión.

Se repartieron infinidad de palos bofetadas, resultando herido un republicano.

Los guardias dieron una carga de solviendo los grupos y deteniendo varios.

Terremotos.—Se vienen registrando en el observatorio del Ebro, desde hace tres días, sacudidas sísmicas de poca densidad y cuyo epicentro está cercano.

Hundimientos.—En un pueblo de la provincia de Huesca, se han hundido varias casas á consecuencia de las filtraciones del canal del Ebro.

Consecuencias de una sublevación. Han sido ejecutados en Nueva Orleans por sublevarse, diecisiete personas, hallándose aún sometidas á proceso más de veinte.

El Raisuli.—El periódico francés *Paris Journal* publica un telegrama de Tánger manifestando que se teme que ocurran desórdenes en la comarca de Alcázar, en vista de los exajerados impuestos y de la violencia con que se veaifica la exacción de los mismos por orden del Raisuli.

De Bilbao.—Continúa en el mismo estado de tranquilidad.

Hay expectación por ver el resultado del viaje del Sr. Merino, quien llegará aquí hoy.

Han salido de Madrid, con dirección á Durango, un Batallón del Regimiento de Infantería de Saboya y dos Escuadrones de Húsares de Pavia.

En San Sebastián.—Se han reunido en el Círculo Católico las Comisiones organizadoras de la manifestación, estando representadas Navarra, Alava, Vizcaya y Guipúzcoa.

Visitaron al Gobernador, quien les dijo que no podía autorizarse la manifestación.

Entonces los comisionados acordaron

ron protestar con más energía contra la presión ejercida por el Gobierno sobre las Compañías de ferrocarriles, á facilitar trenes especiales para los manifestantes, obligándolas á negarse.

Dirigir al Santo Padre un telegrama de intensa adhesión y enviar al Rey, por medio de una Comisión que se trasladará al efecto á Bayona, un telegrama de protesta contra el Gobierno por prohibir á los católicos el ejercicio de un derecho que les concede la ley. (No expiden dicho telegrama al Rey desde España por temor de que el Gobierno prohiba su circulación.)

GANADERÍA

Contra los insectos.

Hace días he visto se realiza en los centros militares una operación que estimo deplorable. La de cortar la cola á los caballos, privándoles así de la única defensa que tienen contra el ataque de los tábanos y de las moscas que tanto molestan al ganado en general.

Aquella medida parece inspirada en la imitación de lo que ocurre en el ejército francés. A pesar de venir el ejemplo de una nación más adelantada que nosotros, entiendo que hay cosas que no deben imitarse, y ésta es una de ellas.

A propósito, pues, de tal operación, se me ha ocurrido que muchos agricultores y ganaderos ignoran el procedimiento para librar á sus caballerías y reses vacunas de las picaduras de los insectos.

El medio es muy sencillo y cualquiera lo puede emplear; con un poco de paciencia y de cuidado, da el resultado sorprendente.

Ello consiste en frotar muy bien y repetidas veces el cuerpo del animal, y sobre todo aquellas partes donde no puede rascarse, con una pastilla de jabón fuertemente fenicado y mejor aún con naftalina lo más pura posible.

El pelo del animal conserva de este modo, y desde que empieza á sudar mucho más, un fuerte olor al preservativo empleado, y los insectos se alejan sin posarse y sin intentar la picadura.

Con naftalina he tratado yo á los bueyes de mi propiedad, que todos los días van al monte, y así como antes no había momento en que aquellos no estuvieran fuertemente excitados por los tábanos, ahora tengo el gusto de verlos pastar tranquilos sin que sufran el ataque de tan molestos enemigos.

Todas las mañanas se les frota á los bueyes con pasta de naftalina, mientras dura el estío, y con ello he observado que además de evitarse la picadura de los dipteros, se alcanza una higiene perfecta: el pelo se pone lustroso y limpio y la piel luego vale más.

Por si sirve de algo, envío estos apuntes de observación práctica.

Pedro Pérez.  
Ganadero.

Medicinas vegetales.

Las cebollas, los nabos, el repollo, la coliflor, los berros y el rábano pican- te contienen azufre.

Las patatas, sales y potasa.

Las habichuelas y lentejas dan hierro.

Los berros contienen aceite, iodo, hierro, fosfato y otras sales.

Las espinacas, sal de potasa y hierro. Los especialistas en alimentos estiman que éste es el más precioso de los vegetales.

El repollo, la coliflor y las espinacas son beneficiosas para las personas anémicas.

Los tomates estimulan la acción saludable del hígado.

Los espárragos son provechosos á los riñones.

El apio sirve para el reumatismo y la neuralgia y tiene propiedades amegnegas.

La zanahoria forma sangre y embellece el cutis.

La remolacha y los nabos purifican la sangre y dan apetito.

La lechuga es buena para los nervios cansados.

El perejil, la mostaza, la vellorita, el rábano y el diente de león limpian la sangre y regulan el sistema.

DE LA CAPITAL

Muy bien.

El Cabildo de la Muy Ilustre Capilla Muzábarbe Toledana, ha telegrafado á la Junta organizadora de la Manifestación Católica Navarra, habiendo recibido telegrama de contestación agradeciendo la adhesión y excitando á que, con entusiasmo y valentía, se repitan estas manifestaciones católicas en todas partes en defensa de la libertad y unidad de nuestra sacrosanta religión, única de origen divino, predicada, practicada y recomendada por el esperado MESÍAS, Jesucristo.

Subastas.

El Boletín de Ventas de Bienes Nacionales anuncia dos remates de fincas rústicas para los días 15 y 18 del actual, y hora de las doce de la mañana, ante los Juzgados de Primera instancia de Toledo, Torrijos y Madridesjos. Dichas fincas pertenecen á los pueblos de Fuensalida y Urda y se venden por débitos de contribuciones.

—Ante la Dirección general de obras públicas tendrá lugar el día 31 del actual la subasta de las obras de la carretera del trozo primero de la de Malsica á la de Talavera á San Martín de Valdeiglesias, cuyo tipo es de 189.438,50 pesetas.

En el Ayuntamiento.

En la sesión del pasado miércoles celebrada por la Corporación municipal, fué desechada por mayoría de votos la moción relativa á la supresión ó transformación del impuesto de consumos.

Expediente resuelto.

El Ministro de Instrucción pública ha resuelto el expediente de inspección á la Escuela Normal de Maestros de esta capital, imponiendo á algunos de los Profesores las penalidades propuestas por el Consejo de Instrucción pública.

Quedan dos vacantes de Profesores numerarios, cuyas plazas se anunciarán para su provisión al turno que correspondiera.

Pérdida importante.

De Badajoz á Toledo se han extraviado 400 paquetes y cajas de Café torrefacto, marca *La Estrella*.

Las personas que deseen adquirirlos los encontrarán siempre en la Confitería de la calle Real del Arrabal, núm. 24, teléfono 24, Toledo.

Anuncio.

Por la Dirección de la Escuela Normal Superior de Maestros se ha anunciado la convocatoria para dar comienzo á los exámenes de enseñanza no oficial, pudiéndose solicitar en la segunda quincena de este mes, á fin de que tengan lugar desde el 19 de Septiembre próximo en adelante.

Igualmente los que deseen comenzar la carrera del Magisterio, como hacer examen de ingreso, podrán solicitarlo durante todo el mes de Septiembre.

Citación.

La Administración del Hospital del Rey cita á Feliciano López Gil para que, en el término de quince días, comparezca para su ingreso en dicho Hospital, según le corresponde á su solicitud, pues pasado el plazo correrá el turno á la que la siga.

Prórroga.

Por reciente Real orden se ha prorrogado el plazo de la recandación voluntaria de cédulas personales durante todo el presente mes á los pueblos de esta provincia.

Defunciones.

Ha fallecido en Carrión, el día 3 de Agosto, la virtuosa señora D.<sup>a</sup> Matilde Herrás y Sanz de Peco, hermana de nuestro querido amigo don Rafael Sanz, Párroco de San Pedro, á quien acompañamos con nuestro más sentido pésame.

En Toledo, ayer 5, D.<sup>a</sup> Magdalena Muñoz, madre política de nuestros distinguidos amigos don Benito San Román y D. Juan Martín Burriel. Recibió los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

Nuestro pésame, á la vez que rogamos á nuestros lectores una oración por la finada.

Enfermo ilustre.

Hállase gravemente enfermo, y ayer tarde, le fueron administrados los Sacramentos, el muy ilustre Sr. D. José Abad, Canónigo de esta Santa Iglesia Primada.

DISPEPSIA  
y enfermedades del estómago é intestinos

se curan en poco tiempo el 98 por 100 de los enfermos á quienes su médico receta para las afecciones de las vías digestivas el

ELIXIR  
SAIZ DE CARLOS  
(Stomalix)

el mejor y más seguro medicamento, como lo demuestran 15 años de éxitos constantes en el mundo entero, para combatir las *digestiones perzozas, succiedad de la lengua, pérdida de apetito, acedías, dolores y ardor de estómago, vómitos, nártigo estomacal, cólicos, flatulencias, diarreas en el adulto y en el niño, incluso en la época del destete.*

CURA estas afecciones porque quita el dolor y molestias de la digestión, auxilia el poder digestivo, abre el apetito, tonifica y el enfermo se nutre y digiere sin dificultad.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remita por correo certificado á quien lo pida.

PASTOS

Se vende la rastrojera de la dehesa de «Calderetas», término de Villamiel. Tiene próximamente 800 fanegas de terreno de rastrojo y 700 de eriales y barbechos. El aprovechamiento puede hacerse con ganado lanar ó de cerda. Abrevaderos abundantes en el arroyo que cruza la dehesa y en el rio Guadarrama.

También se venden las yerbas de 86 fanegas de tierra de prados de regadío en la dehesa contigua llamada «Cabanillas».

Para tratar, dirigirse á los señores Téllez, Villamiel.

DE LA PROVINCIA

Ocaña

En el *Círculo Católico*.—Animada en extremo resultó la conferencia celebrada en el *Círculo Católico* de esta dulce villa la noche del 31 del pasado Julio. Con el salón de actos literalmente ocupado por el público, dió comienzo la velada, leyéndose una carta de nuestro Emmo. Prelado, en la que su paternal corazón se digna contestar á la adhesión de este Centro á la enérgica protesta del Episcopado Español contra las *celebres Reales órdenes de Canalejas*, cuya lectura fué acogida con atronadora salva de aplausos.

Acto continuo, el Director del Centro hizo la presentación de los oradores, y tomó la palabra D. Angel Aguirre, simpático joven perteneciente á la Congregación de San Luis Gonzaga, de Madrid, quien, en razonadísimo discurso, fuertigo sin piedad á la prensa impia y liberal, haciendo las delicias del público con los primores de su elegante oratoria. Su artística labor fué premiada con una calorosa ovación.

A continuación usó de la palabra nuestro convecino el aprovechado estudiante de Derecho Pepe Hernández, perteneciente también á los «Luisas», de Madrid. Después de saludar á sus queridísimos paisanos, en brillantísimo y sentimental párrafo que nos electriza y arranca una ovación, ofrece las primicias de su Apostolado á Nuestra Excelente Patrona la Santísima Virgen de los Remedios. Continúa su discurso en el que, con fácil palabra y claridad de conceptos, nos demuestra lo absurdo de los principios en que los impíos cimentan la escuela laica; á la luz de fe y de la razón pulveriza los argumentos del liberalismo para proclamar la libertad de cultos, y termina su disertación exhortando á la juventud ocañense para que continúe fiel á las enseñanzas cristianas que en el *Círculo* se les inculca. Al sentarse, vuelven á sonar los aplausos, y en el público se escuchan los ruidos de un éntico prometor, acord á un buen orador.

Nuestro incansable Director vuelve á tomar la palabra para resumir el acto, y como él sabe hacerlo, entona un himno de alabanzas y gracias á los jóvenes de la Congregación de San Luis Gonzaga, de Madrid, que con su activa propaganda bien se les puede apellidar campeones de la lucha contra los inicuos detractores de la Iglesia.

Mi enhorabuena á todos y que se repitan con frecuencia estos actos, que tanto bien producen, es lo que deseamos.—C.

Nombela

En esta Parroquia se celebraron con solemnidad las fiestas al Santísimo Cristo de la Nave y á Santa Ana, en los días 24, 25 y 26 de Julio. Presidieron todos los actos religiosos las Autoridades locales. El día 25 asistieron á la Procesión y Misa Mayor los soldados hijos de este pueblo que pelearon contra los moros en Melilla; vestían el uniforme de campaña, dando guardia á la Imagen del Glorioso Patrón y acompañando á la Santa Misa.

Dos de estos valerosos hijos de Nombela derramaron su sangre en los campos de batalla, Isidoro Baco, atravesado un brazo por bala enemiga el triste día 27 de Julio, y Lope Nieto, en la toma de Zeluán fué atravesado por otra bala de parte á parte. Todos agradecidos á su Cristo Bendito, el día de la fiesta dieron prueba de su fe, y alegres, recordaban aquellos días de lucha viendo de nuevo su Patria.

Los ricos y preciosos ramilletes que se estrenaron en las andas del Santísimo Cristo fueron regalo de la devota y distinguida señora doña Araceli Ruiz.

Asistió la banda de música de Escalona, y ofició la Misa de la fiesta D. Teógenes Díaz, Coadjutor de Escalona, estando el Sermon á cargo del Sr. Cara Párroco.

Todo resultó con orden, sin lamentar suceso desagradable.—C.

Argés.

Fiesta escolar.—El día 24 de Julio último, á las nueve de la mañana, celebróse Misa solemne, ocupando la Sagrada Cátedra el Sr. Dr. D. Mariano Aparicio, Cura Párroco de San Marcos de Toledo; asistiendo á este acto las Autoridades, el colosísimo Inspector de Primera Enseñanza de esta provincia D. Aguatín de la Puente, y los niños de ambas escuelas, precedidos de cruz y las banderas nacionales; el ya citado Sr. Aparicio estuvo elocuente, como siempre, en su explicación del Santo Evangelio.

Terminado el acto religioso, se trasladaron al lugar destinado para la repartición de premios; el Sr. Alcalde, D. Francisco López Triviño; hizo la presentación del Sr. Inspector á la Junta local, y luego los niños y niñas recitaron unos versos, siendo muy aplaudidos.

El Sr. Inspector tomó la palabra, pronunciando un elocuente discurso, en el que manifestó la importancia de las escuelas católicas y la gran necesidad que tenemos de ellas, mientras que las llamadas neutras ó sin Dios causan á la humanidad grandes males.

Encomió la educación cristiana, que es la que reconoce al Dios verdadero, protestando enérgicamente del atentado recientemente ocurrido en España, terminando con vivas á la Religión, á la Patria y á las Escuelas Católicas.

El citado Sr. Aparicio manifestó elocuente- mente la importancia de la educación cristiana en las escuelas y cuán hermoso es el título de cristiano y que tenía una verdadera satisfacción al ver al frente de los niños á su antiguo Maestro Sr. Méndez, á quien dirigió palabras de agradecimiento.

Después los niños recibieron, de manos del Sr. Inspector, unos elegantes y bonitos premios, costeados por este Ayuntamiento, y luego se dirigieron á casa del Sr. Alcalde, donde fueron obsequiados con pastes y dulces.—*El Corresponsal*.

Drievas.

Según lo dispuesto por nuestro Eminentísimo Sr. Cardenal, el día 15 del presente Agosto se celebrará, por la tarde, gran *Función de Rogativas*, haciendo en Procesión á Nuestra Bendita Patrona la *Virgen de la Muela*.

—El día 11 del actual, aniversario de la muerte del gran príncipe de la Iglesia, Cardenal Monseñor y Viso (q. e. p. d.), se celebrarán en esta gran *Funerales*.—C.

Talavera.

Han vuelto á reanudarse las sesiones borrascosas en el Ayuntamiento, debido á la intemperancia de la minoría republicana, que á toda costa quería las presidencias de las Comisiones de Comarcas y Beneficencia, á la cual pusieron el veto los elementos liberales, dejándoles con un palmo de narices. En la del 27 terminó este tiempo de Agramante, teniendo la presidencia que abandonar el actual *interrumpido* entre ambas bandos para aplazar ya los debates hostiles, puesto que las voces de escándalo no le fué posible. En la extraordinaria del siguiente, que se procedió á la votación de dichas Comisiones, los elementos borrascosos también contrariaron la intención presidencial, que pedía para los republicanos una de las presidencias y no se quisieron otorgarla. Los ánimos concejales están disgustadísimos, siendo probable que en adelante no se entiendan.

—Han ingresado en la cárcel tres gitanos que en la madrugada del domingo intentaron agredir

Uno de los vigilantes nocturnos al llamarles al orden por hallarse escandalizando en la calle del Sol.

El mercado del día 1.º háse visto muy concurrido, iniciándose la baja en el ganado vacuno de una peseta en arroba; el lanar ha estado sostenido y se han hecho pocas transacciones.

El día 1.º tomó otra vez posesión del cargo de Jefe de instrucción de este partido D. José L. Arboleya, del que ha estado ausente desde hace seis meses. - El Corresponsal.

Orgaz.

El día 3, á las dos de la madrugada, falleció en esta villa D. Ruperto Jiménez, padre del honroso empleado de Correos y Telégrafos don José Jiménez, después de haber sido confortado con los Santos Sacramentos.

Carpio de Tajo.

Estando jugando los niños de este pueblo Lázara Esteban y Sebastián Rodríguez, prendieron fuego á unos papeles, cuyas llamas alcanzaron al mandil de la niña, ocasionándole varias quemaduras.

Carriches.

El Ayuntamiento de este pueblo ha anunciado la vacante de la plaza de Secretario del mismo, la cual será dotada con el sueldo anual de 999 pesetas.

Burujón.

En la finca denominada «Cabeza Gorda», de este término, fué sorprendido el vecino Damián Díaz, que pacíficamente se hallaba hurtando una carga de cebada.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado.

Navamorcuende.

A disposición del Juzgado municipal ha sido puesto el vecino Agustín Jiménez, por el hecho de haber amenazado á su padre en el momento de reclamarle éste una res lanar que le había hurtado su hijo.

Turleque.

En una de las eras de este pueblo, en que se llevan á cabo en la actualidad las faenas de la trilla y limpia de granos, sucedió el día 2 del actual un accidente que pudo ocasionar grandes pérdidas.

Un carro que se hallaba cargado de gavillas comenzo arder, y no obstante los esfuerzos hechos, fué inevitable la quema total de dicho carruaje, pudiendo al fin lograr que las llamas no se propagasen á las eras inmediatas.

SECCION RELIGIOSA

Cuarenta Horas.—Días 7 y 8, Iglesia de Santo Tomás Apostol, y 9, Capilla del Hospital del Rey.

Iglesia de Padres Carmelitas.—Todos los días, desde las cinco hasta las ocho y media, Misas rezadas de media en media hora.

Los sábados Misa de la Virgen cantada á las seis y media, y por la tarde, á las siete, Salve solemne, después Rosario y Visita á la Santísima Virgen del Carmen.

Los domingos y días festivos Misa coral cantada por el pueblo á las diez.

Parroquia de Santa Leocadia.—Todos los días, al toque de Oraciones, se reza el

Santo Rosario ante el Altar de Nuestra Señora de la Salud. Los sábados se canta á continuación la Salve.

Oratorio de San Felipe Neri.—Mañana domingo será la Misa de la Congregación de San Luis Gonzaga á las nueve y media.

Iglesia de San Román.—Todos los días festivos hay Misa rezada á las nueve.

Los sábados, al toque de Oraciones, Rosario y Salve.

Convento de Santa Clara.—Continúa el solemne Novenario dedicado á Santa Clara. Todas las tardes, á las seis, Exposición, Estación, Corona Franciscana á Nuestra Señora, Sermón, Novena, Reserva y Antífona de la Santa.

Predicaran: el día 7, D. Bernardino Martín Rebledo, y el 8 y el 9, D. Juan González Mateo.

Iglesia de los Padres de la Compañía.—Todos los días Misa á las cinco y media, y de media en media hora hasta las nueve.

Desde mañana 7 hasta el día 13, San Juan Berchmans, todos los días indulgencia plenaria.

IMPRESA DE LA VIUDA E HIJOS DE J. PEÑEZ

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DEL CONSUELO INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA Menores, 14—TOLEDO DIRECTOR D. ZACARIAS DE SAN VICENTE Y ARCE El crédito que goza este Establecimiento docente, el más antiguo de los de su clase en la provincia, es debido á los sistemas, métodos y procedimientos que en la enseñanza se emplean. Existe verdadera Escuela graduada en la primaria.—Material científico adecuado.—Diez Profesores titulados.—Honorarios médicos.—Se admiten alumnos internos y externos. REGLAMENTOS Y PROSPECTOS GRATIS

DOMINGO MARTÍN Calderero mecánico. Construcción de aparatos de destilación, norias, bombas para elevación y extracción de agua, depósitos para agua. Especialidad en cocinas económicas para obreros para carbón y leña, centrales para hoteles, hospitales, etc. Se estafia toda clase de batería de cocina. Santa Úrsula, 16, Toledo. La Unión Eclesiástica. GRANDES TALLERES DE ROPA TALAR de D. José Cavanna Plaza del Celenque, 1.—MADRID

Nueva Confitería, Pastelería y Repostería de Tomás Abarrátegui 7—Cuatro Calles—7 TOLEDO Cafés, bombones, dulces finos y pastas. Riquísimos pasteles con toda clase de cremas. Ensaimadas mallorquinas, únicas en Toledo.

ACADEMIA MODELO para el ingreso en Correos, Telégrafos, Hacienda, Archiveros y Arqueólogos por Oficiales de los mencionados Cuerpos. Preparatorio de Ciencias.—Estudios de la Facultad de Derecho y del Magisterio. Cañizares, 2, 4 y 6 (esquina á la calle de Atocha y frente á la Iglesia de San Sebastián.) Apartado de Correos núm. 459. Director: D. Inocente García y Martín Oficial del Cuerpo de Correos, Licenciado en Sagrada Teología, de la Facultad de Derecho, Maestro de primera enseñanza superior, Profesor, por oposición, de Gramática General del Fomento de las Artes. Con la cooperación de QUINCE Doctores y Licenciados en distintas facultades y Profesores especiales. Se dan plazas gratuitas.—Se admiten internos, semi-internos y externos. Trato esmerado, alimentación sana y abundante, honorarios médicos. Hay clases por la mañana, tarde y noche. PARA MÁS DETALLES PÍDANSE REGLAMENTOS

ESTATUARIA RELIGIOSA CARTON MADERA Todas las imágenes que vende esta casa se pueden bendecir é indulgenciar, según se prueba por el Decreto dado en Roma. En existencia, hay siempre en los tamaños corrientes San José, San Antonio, los Corazones de Jesús y María, la Virgen del Carmen, la Purísima etc., etc., y para el culto en Iglesias, tanto en imágenes como en crucifijos, se hacen de todos los tamaños. Se facilitan precios y diseños y los pagos pueden hacerse á plazos convencionales. ARTÍCULOS DE PLATA MENESES PARA IGLESIAS Y ORATORIOS SEBASTIÁN DÍAZ—MARTA COMERCIO, 10.—TOLEDO

Antigua fundición de campanas Constantino de Linares Ortiz Carabanchel Bajo, MADRID FUNDICIÓN DE CAMPANAS PÍDASE CATALOGO Esta antigua casa, que durante muchos años ha sido fundidora de toda la Archidiócesis de Toledo, ofrece á todos los Párrocos sus servicios para la refundición de las campanas rotas; el bronce que emplea es de la mejor calidad; desde muchos años viene recomendado por los Boletines Eclesiásticos.

B. Cortecero. Dorador á mate y bruñido. Se doran Altares, Carrozas, etc.—Plaza de la Magdalena, núm. 11, Toledo. Taller de escultura y restauración de imágenes religiosas Barrio Nuevo, 17, TOLEDO Este taller puede competir con los mejores en su clase; se encarga de hacer toda clase de modelos en barro, maderas, mármoles ó bronce para retablos, panteones, estatuas, etc., etc. Se dan presupuestos. Facilidades en los pagos. Consúltese este taller.

CHOCOLATE DE LA TRAPA FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses VULGO TRAPENSES DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS. PAQUETES PASTILLAS PESETAS 1.ª marca: Chocolate de la Trapa. De 400 gramos. . . . 14, 16 y 24 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50 2.ª marca: Chocolate de Familia. » 460 » . . . . . 14 y 16 1,50, 1,75, 2 y 2,50 3.ª marca: Chocolate Económico. » 850 » . . . . . 16 1 y 1,25 Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

# EL CASTELLANO

Suplemento al núm. 369. Correo concertado.

## ¡YA ES HORA!

Ya es hora de que los católicos del resto de España acudamos presurosos al llamamiento que nos hacen nuestros valientes hermanos de las provincias Vascongadas y Navarra y secundemos sus esfuerzos en defensa de la Religión, gravemente amenazada por los planes sectarios:

La circular del 31 del pasado mes, dice lo siguiente:

### **Manifestación católica en Bilbao.**

*Sr. Director de EL CASTELLANO.*

Muy señor nuestro: Creemos fundamentalmente que tendrá Ud. noticia del arbitrario é injusto proceder que el gobierno liberal-democrático que padecemos ha tenido para los católicos de Vizcaya, al suspender la manifestación colosal de cien mil hombres que proyectábamos celebrar en las calles de esta villa.

Ese despotismo de la democracia imperante, que coincide con la conducta

inícuca que se sigue con nuestro amantísimo Padre Su Santidad Pío X, al violentar las relaciones con el Vaticano, ha producido indignación profunda en toda Vizcaya y todos los católicos de este noble Señorío se disponen á defender valientemente los derechos de la Religión.

Nuestras provincias hermanas, Alava, Guipúzcoa y Navarra, se asocian decididamente á este gran movimiento de viril protesta, y, por ello, los católicos todos de esta tierra vasco-navarra se disponen á trasladarse en masa, utilizando cuantos medios de transporte se tengan disponibles, el domingo 7 de Agosto, á San Sebastián, con objeto de formular protesta valerosa de la conducta anticatólica que el gobierno sigue.

Suplicamos encarecidamente á usted, que utilizando los valiosos medios de propaganda que representa el periódico de su digna dirección, coopere decididamente á la realización de esta gran obra de defensa religiosa, procurando que los centros, asociaciones y

congregaciones religiosas, Diputados y Concejales, personalidades y católicos todos de esa región, se adhieran á este gran acto de ostentación de fuerzas católicas, decididas á todo, pues de esa gran unión, íntima y entrañable de los católicos, y de este valiente trabajar de los hombres que tenemos Fe, dependerá la salvación católica de esta tierra, fiel siempre á las enseñanzas de Cristo y sometida amorosamente á la autoridad suprema de nuestro Augusto Pontífice.

Es favor que agradeceremos á usted íntimamente: plenamente seguros de que esa valiente publicación nos presentará su valioso concurso.

De Ud. afectísimos seguros servidores q. b. s. m., por la Comisión Organizadora, *El Presidente*, JUAN E. DE ORTÍZ. — *El Secretario*, NAZARIO DE OLEAGA.

\* \*

Conforme con estos deseos, hacemos un llamamiento á los católicos de Toledo y su Arzobispado y les rogamos no se duerman en empresa de tanta importancia.

## ¡¡CATÓLICOS, Á DEFENDERSE!!!

Defendiéndose están y á defenderse van, dentro de las vías legales (que para todos, por lo visto, menos para los católicos antiliberales están abiertas), nuestros valentísimos hermanos, los católicos de las cuatro provincias vascoas, alaveses, vizcainos, guipuzcoanos y navarros.

¿Será, por ventura, cosa caballeresca y decorosa el permanecer callados y cruzados de brazos los demás católicos de España ante la batalla formidable que al Gobierno anticlerical de Canalejas le presentan en columna cerrada los hijos de las cuatro provincias del legendario y patriótico LAUBURU?

¡Vergüenza y oprobio para quien tal haga llamándose católico!

Por hoy no se pide á los católicos toledanos nada más que una palabra de adhesión, un triste telegrama, un mero saludo fraternal á los nuestros.

¿Quién negará este vaso de agua á la causa de Dios?

Católicos toledanos: no seáis ni miserables, ni tontos, ni cobardes.

Porque, ¿quién será tan miserable que no quiera gastarse el sábado ó el domingo venidero un par de pesetas en un triste telegrama?

¿Quién será tan menguado de mollera ó tan tonto que no comprenda en un dos por tres la transcendencia que para la causa católica puede tener en estos días un nublado de telegramas contra la política absolutista de este Gobierno.

¿Quién finalmente será tan cobarde que no quiera dar la cara por Dios en estas horas de lucha, horas de lucha en las cuales el católico tiene obligación de confesar á DIOS, á CRISTO, al PAPA y á la IGLESIA?

Si á tanto llegase la cobardía de algún católico, ahora que solamente se trata de escribir y mandar un triste telegrama, ¿cuál no sería su miedo ser vil é infame el día en que le obligasen á renegar de CRISTO so pena de la vida ó de perdimiento de bienes?

No seamos, pues, ni MISERABLES, ni TONTOS, ni mucho menos COBARDDES.

Católicos toledanos: ¡La cara por DIOS, la cara por CRISTO, la cara por el PAPA!

Católicos toledanos: Enviad cada cual, sin excusas cobardes, el próximo domingo, un entusiasta, ardiente y candente telegrama á vuestros hermanos, los católicos vascoas, en son de enérgica protesta contra la LEY DEL EMBUDO que á los católicos españoles

(como si fuésemos negros ó esclavos) quiere aplicarnos el Gobierno despótico de Canalejas.

Los que viváis en pueblos donde no haya estación telegráfica, acudid á la estación más próxima; haced por DIOS y por la IGLESIA este pequeño é insignificante sacrificio, y Dios os premiará multiplicando vuestros alientos para conllevar otros mayores.

¡Adelante, en nombre de Dios!

J. Marin del Camo

Moza de Toledo, día de Santo Domingo d' Guzmán, defensor de la Santa IGLESIA.

NOTA. Los telegramas deben remitirse con la siguiente dirección:

Juan Olozábal

San Sebastián

ó al

Director periódico «Constancia»

San Sebastián.

TOLEDO

IMPRESA DE LA VIUDA E HIJOS DE J. PELAEZ

Comercio, 55, y Lucio, 8.